

HYM 98

Textos de Sergio Méndez Arceo. Parte final de la Homilía del Sr. Obispo en la misa de 11 a.m. en la Catedral. Cuernavaca, Mor., México, 7 de diciembre 1975. **Docs.2**

SMA informa a los fieles de sus actividades en su viaje por Europa, que inició en Cuba, siguió en Moscú, Atenas, París y Roma. El objetivo del viaje era dar a conocer lo que está sucediendo en Chile, a través de la Conferencia Internacional de Solidaridad con el Pueblo de Chile. Católicos ultraconservadores no le permitieron officiar una misa en Roma con los exiliados chilenos radicados en esa ciudad

Clave expediente HYM 98

Fondo Q

Volumen

Año de publicación 1975

Año final 1975

Sección temática 1975

Serie geográfica 1975

Sección relacionada

Serie relacionada

Observaciones Documento mecanográfico en copia carbón

Fuente

PARTE FINAL DE LA HOMILIA DEL SRO. OBISPO EN LA MISA DE 11 A.M. EN LA CATEDRAL
EL 7 de DICIEMBRE DE 1975

Los textos de la escritura proclamados en esta Asamblea para descubrir con ellos en la acción divina presente en nuestra historia, el hoy de Dios, nos imponen los temas de la conversión y del camino, no opuestos o paralelos, sino coincidentes.

Quiero hablarles a Udes. de algunos aspectos de mi caminar reciente por Europa en el que parcialmente y con diversas interpretaciones se me ha acompañado desde acá gracias a los medios de comunicación.

Para participar en la Conferencia Internacional de Solidaridad con el Pueblo de Chile en Atenas (13-16 de noviembre) pasé por la Habana. Ahí leí como signo muy visible de los logros en el bienestar del pueblo, el remozamiento de los edificios en la Habana en preparación al gran Congreso del Partido Comunista.

Mi invitación incluía el viaje por aeroflot cuyos viajes se originan todos en Moscú. Tuve así oportunidad de conocer muy de paso esta ciudad ordenada, limpia, sin mendigos..

Presenció el rito a las 12 del día del cambio de guardia en la tumba de Lenin. Es impresionante ese rito del podería y de la transformación operada en la Unión Soviética, punto de apoyo de muchas descolonizaciones y de muchas liberaciones; pero no suficiente signo de esperanza para toda forma de liberación.

En Atenas cumplí mi misión de luchar por el aislamiento religioso de la junta Militar Chilena, pues propuse a la Asamblea, congregación de numerosas organizaciones obreras y juveniles principalmente, la siguiente resolución sancionada por unánime y prolongado aplauso: *Así dice:*

"Los reunidos en Atenas en la Conferencia internacional de solidaridad con el Pueblo de Chile queremos fortalecer los esfuerzos de las Iglesias cristianas en la defensa de los derechos humanos.

"Acudimos, por esto, a Vuestra Santidad, para que en la forma más adecuada la Junta Militar sea aislada religiosamente y para que ningún cristiano pueda pretender en nombre de su fe apoyar a la Junta, ni ésta pueda lograr la legitimación religiosa."

Una grandiosa manifestación promovida por los estudiantes sirvió de marco a la clausura de la Conferencia. Más de un millón de personas desfilaron desde el día 16 desde el Politécnico (Universidad) de Atenas en el aniversario de la masacre de más de 400 estudiantes. Los mexicanos recordábamos el 68; pero reconocíamos la profunda seriedad, el orden, la coordinación, la determinación de los manifestantes atenienses.

Sergio mendez arceo
VII OBISPO DE CUERNAVACA, MOR
APDO. POSTAL TEL. 2 12 88.

HOM. 2

La manifestación se disolvió por la noche ante la embajada de los Estados Unidos, símbolo acabado del imperialismo.

Mi viaje a Roma y a París fue secuela deliberada por mí de la Conferencia de Atenas. Resuelto allá mismo ^{que prolongó más de lo previsto (mi viaje.)}

Saludé brevemente al Papa y expuse el objeto de mi visita a algunos altos colaboradores suyos.

Los incidentes provocados por mi deseo de reunir a los Chilenos exilados en una celebración eucarística significativa, se vieron superados al ser impedida esta celebración por las interpretaciones y las acciones de católicos fanáticos. Así nuestro intento de unión sacramental con Cristo en la persecución y muerte padecida por cumplir la voluntad del Padre y por amor a los hermanos, se convirtió en unión real y muy significativa por su resonancia todavía no extinguida.

Que la interpretación de los acontecimientos de Chile desde el 11 de septiembre, ^{del 73} cuando como únicas campanas en el mundo, las campanas de la Catedral doblaron a duelo por el Presidente asesinado, ^{que esa interpretación} sea la justa, lo demuestra la suspensión decretada por la Junta de una peregrinación nacional al Santuario de Maipú y la suspensión de la celebración a la Virgen del Carmen de mañana, día 8, como patrona de los militares, decretada por el Cardenal en respuesta al acto represivo, expresión de la frustración de la Junta, porque no ha logrado la esclavitud perfecta de la Iglesia para legitimar sus actos.

Este participar y hablar del Obispo de Cuernavaca acerca de Chile debe ser leído e interpretado en la falsa riga de nuestros acontecimientos.

También aquí suspendimos las celebraciones en dos ocasiones. También aquí recientemente somos mal interpretados. También aquí se hacen acusaciones de viejo estilo contra una Iglesia hoy ya no vigente para desviar la atención del fraude ideológico y material a los obreros, convencidos ^{al} también hoy de que el cristianismo no es adormidera, sino estímulo para caminar hacia un mundo nuevo como anuncia el Profeta, mundo de justicia como reitera Pedro, mundo en que no hay otro absoluto que Dios mismo en su Cristo, ni siquiera los anunciadores como Juan, o como la Iglesia. *Hermanos:*

No quiero terminar sin invitaros a que celebremos como camino de justicia y de liberación a la Virgen María en la fiesta de su Inmaculada Concepción mañana y de su presencia entre nosotros el día 12. *7ª feria*

Así mismo quiero manifestaros, mi regocijo, porque en la Reunión del Consejo Mundial de las Iglesias en Nairobi ha sido elegido el Metropolitano ortodoxo ruso Nékodim para el Consejo de la Presidencia.

sergio méndez arceo
VII OBISPO DE CUERNAVACA, MOR
APDO. POSTAL TEL. 2 12 88.